

Delincuencia y salud mental

Señor Director:

La columna del viernes de la decana Claudia Cruzat hizo hincapié en la necesidad de desarrollar intervenciones que fortalezcan el "sentido de comunidad", para que las comunidades más afectadas por las

consecuencias adversas de la delincuencia puedan sobreponerse a ellas. Recomienda programas de manejo del estrés, educación sobre resiliencia y técnicas de manejo del miedo y ansiedad.

Su lectura de lo comunitario adolece de al menos dos falencias: 1) asume la existencia de comunidades asociadas a territorios locales, en circunstancias que, dada la profunda desintegración social de nuestro país, no es obvio que cada barrio contenga comunidades, ni que las comunidades se anclen en territorios específicos. A este respecto es necesario considerar perspectivas multiescalares; y 2) tiende a proponer respuestas que responsabilizan a los afectados por la problemática social expuesta, en vez de abordar el asunto desde una perspectiva estructural que apunte a las causas del fenómeno. Este tipo de lecturas de la realidad tienden a reproducir las problemáticas sociales.

DR. FELIPE SARAVIA CORTÉS

Director Magíster en Intervención Social en Territorio y Ciudadanía, Universidad del Bío-Bío